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ИНДЕКС 

В ТИСКАХ 
ИНФЛЯЦИИ

ПИКНИКА

Реальную инфляцию в чем только не измеряют: индекс бигмака, индекс шашлыка и окрошки... Но лето, конечно, время посиделок 
на природе. Поэтому мы решили измерить индекс пикника – он наглядно показывает, как именно дорожала наша жизнь 

в последние годы. Бесценное исследование и ценные советы от бурятских социалистов –   читайте на страницах 2–3
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Как 
сообщает 
Федстат 

(цены в магазинах 
возле вашего дома 

могут немного 
отличаться)

ПИКНИК   НА ОБОЧИНЕ
ГЛАВНАЯ ТЕМА

Обычная говядина 

Удивил 
прилавок с овощами. 

Причём в обоих смыслах.
Рядом с помидорами, которые по-

дешевели на 4%, обнаружился совершен-
но неожиданный ценник на картофель: 
корнеплод теперь можно купить на 50,5% 
дешевле, чем в прошлом году! А вот огурцы, 
которые лежат рядом, заставили схватить-
ся за сердце и кошелек: подорожали на 
12,5%! И контрольным выстрелом стал лук 

репчатый: «подрос» на 16,6%! 
Вот уж от кого не ожидали 

подвоха!  

Хорошо тем, у кого есть 
дача и кто не поленился 
что-то посадить: есть на-

дежда на урожай, а значит, 
на грядках найдутся овощи 

для салата. Для всех 
остальных ценники 

в овощном отделе 
как предупрежда-
ющий сигнал: не 
бери, а то денег 
не будет! 

Цены 
любого 

заставят 
протрезветь

А что с алкогольными напит-
ками? Пиво подешевело. На 18,1%. 

Теперь прохладную полторашку можно 
приобрести за 258,62 рубля. В проти-

вовес этому ценники на водку вызывают 
негодование. Подорожала родимая! Всего 

на 2,1%, но и это ощутимо. Бутылка 0,5 литра 
теперь стоит 362,55 рубля.
Но любителям горячительных вообще грех жа-

ловаться. Трезвенники и те, кто за рулем, – вот кому 
не повезло. Соки подорожали на 6,6%, а простая 
минеральная вода на 16%!

Посчитаем ещё кое-какие мелочи – напри-
мер, мешок углей (10 литров по 100 рублей), хлеб 
(88,19 рубля). Навскидку у нас получилось, что обыч-
ный выезд на природу обойдется сегодня от 2500 до 
3000 рублей.  Цена на сытный отдых на природе 
поднялась примерно на 10%, что не каждому семей-
ному бюджету по плечу. А ваша зарплата за это же 
время насколько выросла? 

В общем, тяжело вздыхаем, покупаем необходи-
мое и отправляемся колдовать над мангалом и кор-
мить комаров.

Инфляция за всё в ответе
Центробанк сообщил, что инфляция в текущем 

году замедляется во всех регионах. К сожалению, 
кроме двух: это Архангельская область и Бурятия. 
По данным ЦБ, годовая инфляция в нашем регионе 
в марте была равна 2,22%, в апреле 2,29%. Правда, 
в мае ситуация чуть улучшилась: 2,20%.

Но легче жить не стало, судя по ценникам в мага-
зинах. Так что же заставило цены в Бурятии вырасти? 
Центробанк знает ответ и на этот вопрос: ослабле-
ние рубля и повышение потребительской активности.

Лето – это долгожданный отпуск, 
время поездок всей семьёй на дачу, на 
речку, на шашлык… По пути из города 
обязательно надо завернуть в магазин 
или на рынок, чтобы захватить мясо, 
овощи, специи… Но возле прилавков 
весь праздничный настрой как рукой 
снимает: опять цены подскочили! 

по цене «мраморной»
Самую печальную картину на-

блюдаем на прилавках с мясом. 
Основа любого шашлыка значитель-
но по дорожала! Понятно, что цены 
несколько разнятся в зависимости от 
того, на какую часть туши покупатель 
положил глаз. Да и сорт продук-
та играет не последнюю роль. Но 
в среднем, как подсчитал Бурятстат, 
по сравнению с прошлым годом го-
вядина подорожала на 1,8%, свинина 
на 5,5%, баранина на 10%! 

Куриное мясо, между прочим, по-
дешевело на 5,1%. Однако в Буря-
тии этот продукт большим спросом 
не пользуется, так что оставим кур 
в покое – лежать 
на витрине.

Чтобы насы-
титься шашлы-
ком, на одного 
мужчину 
в среднем 
понадобится 
около 500 
граммов мяса, 
на женщину 
или ребён-
ка порядка 
300 граммов. То 
есть среднестатисти-
ческой семье – папа, 
мама, двое детей – 
нужно замариновать 
1,4 килограмма 
мяса. Округлим до 
полутора килограм-
мов, не исключено, 
что на запах аппе-
титного жарева наверня-
ка придут соседи и придется угостить их 
парой кусков. 
 ИТОГО,  шашлык из свинины, без учёта ма-
ринада и специй, для небольшой семьи бу-
дет стоить почти 403 рубля, за говядину придется 
отдать 687,2 рубля. А баранина нам обойдется 
в 916,5 рубля! Видимо, всё же придется вернуться 
к прилавку с окорочками… 

Огурцы не молодцы
С мясом, наконец, разобрались. Что ещё 
нужно для полноценного отдыха? Список 
необходимого состоит из многих пунктов, 
поэтому двигаемся дальше. 

Витрины с майонезом и газированными напит-
ками порадовали: эти продукты подешевели на 1,2% 
и 0,8% соответственно. Кетчуп подорожал аж на 3,3% 
и теперь его средняя стоимость – 121 рубль. Цена 
на обычную соль вызывает недоумение: поползла 
вверх и добралась до отметки 22,31 рубля за кило. 
Подорожала на 13,5%! Хорошо, что она расходуется 
экономно и часто покупать её не приходится.

Свинина
268,31 руб.
285,5 руб.

Говядина
445,63 руб. 
458,09 руб.

2022 год

Цена за 
1 кг

2023 год

Баранина
511,76 руб. 
611,01 руб. 

1,8%
5,5%10%

Инфляция, показатели которой регулярно публикуются, и ин-
фляция по ощущениям своего кошелька, на мой взгляд, сильно 

отличаются, –  возмущается член Регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Бурятия Ольга 

Брылева. – В магазин ходишь регулярно и с грустью смотришь на ценни-
ки. Яйца уже под 100 рублей за десяток, а совсем недавно были по 50 и по 70. 
Мясо брали по 350 рублей за килограмм, а теперь 500 и выше, если вырезка. 
Молоко становится «золотым». Сахар вот уже 72–74 рубля, а ведь был 

ниже 70 рублей за кило. Так продолжаться, конечно, не может.

Ольга Брылева

Фот
о: 

12
3r

f.c
om

Фото: 123rf.co
m

Ф
от

о:
 Д

ен
ис

 С
ле

пц
ов



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА БУРЯТИЯ 3

ПИКНИК   НА ОБОЧИНЕ
ЦЕНА ВОПРОСА

В ТИСКАХ ИНФЛЯЦИИ
Цены ползут вверх как на дрожжах, 
даже несмотря на отчёты Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия 
республики, которое утверждает: отрасль 
развивается семимильными шагами! 

Что ни день, то позитивные новости. Вот, на-
пример, в начале текущего года сразу 30 фермер-
ских хозяйств в Бурятии получили субсидии на 
покупку племенного молодняка. В общей сложно-
сти животноводы приобрели парнокопытных на 
33,8 миллиона рублей!

И это только начало. Субсидии продолжают выда-
ваться на закупку молочных и мясных бурёнок и бы-
ков, а ещё яков, маралов, северных оленей, овец, коз 
и тяжеловозных пород лошадей.

В прошлом году аграрии страны и региона удар-
ным трудом добились увеличения урожая зерновых 
и масличных культур. Следовательно, затраты живот-
новодов на приобретение кормов снизились.

Получается, что мясо, овощи 
и основные продукты в регионе 
должны дешеветь, так что мы 
могли бы регулярно бало-
вать себя и своих близких 
шашлыком. Но по ка-
ким-то причинам ситуа-
ция складывается с точно-
стью до наоборот. 

И с тысячей 
заходить 
в магазин страшно

Бурятстат остается оптимистом. Ведомство заяви-
ло, что средняя зарплата по региону составила более 
50 тысяч рублей! Чего не учла статистика? Вернее, 
наоборот учла: людей, занятых в сфере добычи 
полезных ископаемых. Труд тяжелый, спору нет. Они 
за него получают в среднем более 90 тысяч рублей. 
Если из статистики исключить немногочисленную 
категорию тех, кто получает повышенную зарплату: 
горняков, силовиков, работников финансовой сферы, 
то картина кардинально поменяется. Станет более 
правдоподобной, но пессимистичной. Например, 
у тех, кто трудится в сфере гостиниц и предприя-
тий общественного питания, а также представи-
телей прочих видов услуг, зарплата значительно 
ниже средней по республике.

Какой уж тут шашлык! Как только на счёт прихо-
дит зарплата, львиную её долю приходится отдать 
на оплату коммунальных услуг – они нынче тоже 
недёшевы.

У меня однокомнатная квартира. Ежемесячно 
плачу 4500, включая связь и интернет. При 
пенсии в 21 тысячу рублей это заметно. 

У приятельницы моей пенсия 18 тысяч. Ей уже сложно. 
В чём-то себя ограничивает. Яблоки не каждый раз 
берет. Они тоже дорожают, – сетует Ольга Брылева.

Немало денег уходит на покупку лекарств. Повезло, если 
в семье нет человека с хроническими заболеваниями. Но в лю-
бом случае, пополнять семейную аптечку самым необходимым 
нужно, поэтому идем в аптеку и… оставляем там едва ли не чет-
вертую часть своего заработка.

Цена здоровья сегодня невероятно высока.

48,45 руб.

15,04 руб.

847,49 руб.

477,78 руб.

552,95 руб.

24,86 руб.

424,34 руб.

36,82 руб.

213,89 руб.

191,2 руб.

36,73 руб.

89,3 руб.

Йод (10 мл)

Аспирин 
отечественный 
(500 мг, 10 таблеток)

Азитромицин 
(500 мг, 10 таблеток)

Аципол (30 капсул)

Мирамистин 
(0,01%, 150 мл)

Перекись 
водорода 
(3%, 100 мл)

Дротаверин/
 Но-шпа 

(40 мг, 100 таблеток)

Корвалол (25 мл)

Троксерутин 
(2%, гель 40 г)

Левомеколь 
(мазь, 40 г)

Сергей Пашинский
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Председатель Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Республике Бурятия

Люди постоянно жалуются: «совсем 
недавно в магазин можно было спокой-
но с 500 рублями зайти, а сейчас с ты-

сячей страшновато. Вдруг – не хватит». Этот 
диссонанс между официальными цифрами и пока-
зателями личных доходов-расходов или семейного 
бюджета очень раздражает своей явной неспра-
ведливостью.

Конечно, есть методики расчётов, есть зако-
ны статистики. А как быть тем, кому не хватает 
денег на самое простое, элементарное?

На мой взгляд, нельзя все механизмы 
ценообразования отдавать на откуп 
рыночной экономике. Определенный 
контроль должен оставаться и за 
государством. Прежде всего, за ценами 
на продукты первой необходимости, 
за лекарствами. Какой контроль, в ка-
кой форме – это вопросы для обсужде-
ния специалистами. 

Но должен быть и общественный контроль, 
когда сами люди смогут сообщать о магазинах, 
явно задирающих цены. 

И Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Бурятии будет бороться 
за возрождение такого контроля. 
Он должен быть справедлив 
по отношению и к бизнесу, 
и к населению.

В итоге выход-
ной день в компании 

дымящегося мангала – 
это великий праздник, ко-

торый мы можем позволить 
себе крайне редко. И, судя 

по зарплатам в регионе, 
далеко не все

Вот и получается, что всё с трудом зарабо-
танное у нас уходит на самое нужное: ЖКХ, 
ежедневные продукты питания, лекарства, 
непредвиденные расходы… А как же выезд 
на дачу, на природу, на шашлык? Кто-то уже 
растапливает мангал. Но большая часть насе-
ления республики так и осталась на обочине 
сытой жизни.

2022 год 2023 год

Бинт (1 шт)

Вата (100 г)

36,64 руб. 

12,27 руб.

833,8 руб.

414,25 руб.

491,17 руб.

19,01 руб.

267,58 руб.

34,14 руб.

208,53 руб.

189,98 руб.

33,78 руб.

74,92 руб.
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА БУРЯТИЯ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА БУРЯТИЯ

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансовые ор-
ганизации ничего не дают экономике, 
а лишь многократно увеличивают 
социальные риски. На рынке микро-
кредитования необходимо навести 
порядок. По моему мнению, единствен-
ный способ сделать это – отказаться 
от микрофинансирования законодательно. Мы 
намерены вносить данную инициативу вновь и вновь 
до тех пор, пока закон не будет принят», – считает 
депутат Государственной Думы Российской Феде-
рации от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансовые ор-
ганизации ничего не дают экономике, 
а лишь многократно увеличивают 
социальные риски. На рынке микро-
кредитования необходимо навести 
порядок. По моему мнению, единствен-
ный способ сделать это – отказаться 
от микрофинансирования законодательно. Мы 
намерены вносить данную инициативу вновь и вновь 
до тех пор, пока закон не будет принят», – считает 
депутат Государственной Думы Российской Феде-
рации от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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Автор материала Андрей Попов

О политике
–  Дмитрий Анатольевич, вы были успешным 

бизнесменом. В политику решили пойти для того, 
чтобы… 

– …Сделать жизнь моих земляков лучше. Понима-
ете, мне не всё равно, в какой стране, в какой ре-
спублике будет жить мой сын и наше подрастающее 
поколение. Я давно мечтал заняться этой работой, но 
бизнес отнимал много времени. Однако у меня полу-
чилось наладить процессы в своей компании – я де-
легировал полномочия команде единомышленников, 
которые продолжат моё дело, а рядовые сотрудники 
сохранят свои места. Появилась возможность сосре-
доточиться на общественной и политической деятель-
ности. И не последнюю роль в этом сыграла встреча 
с лидером Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергеем Мироновым.

– Какое впечатление на вас произвел Сергей 
Михайлович?

– Встреча с Сергеем Михайловичем многое 
изменила в моих взглядах на жизнь. Он несколько 
раз приезжал в Бурятию, и я принимал его на своей 
барже «Гармония». Был потря-
сен его эрудицией, харизмой 
и тем, как грамотно этот 
человек отстаивает 
свои взгляды, как 
обосновывает 
необходимость 
существова-
ния в России 
левоцентри-
стской партии, 
левого центра 
в политической 
жизни страны. 
Именно справед-
ливость, патриотизм 
и правда сейчас нужны 
России, как никогда. 

ДОСЬЕ
Дмитрий Ионин родился в 1969 году в Улан-
Удэ в семье подполковника госбезопасности 

и главного инженера станции Улан-Удэ. Окончил 
среднюю школу № 65 и факультет физического 

воспитания Бурятского госуниверситета 
(тогда БГПИ). Ещё в школе занимался военно-

прикладным многоборьем, а вот учебу 
в вузе пришлось прервать, чтобы отправиться 
срочником в ракетные войска. После того как 
отдал долг Родине, Ионин закончил институт 

с отличием.  
В начале 90-х стал пробовать себя 

в бизнесе. Получилось. С тех пор 
занимается предпринимательством 

в совершенно разных 
сферах – от продуктов питания 
и дорожного строительства до 
сдачи в аренду коммерческой 

недвижимости. 
Недавно Дмитрий 

Анатольевич получил 
второе высшее 

образование 
в Иркутском 

государственном 
университете по 

специальности 
«менеджмент». 

И снова диплом 
с отличием. Женат, 

есть сын.

– Многим известно, что вы занимаетесь 
благотворительностью. Зачем?

– Я стараюсь не афишировать это. Да, 
помогаю Русской православной церкви 
Бурятии: оказываю материальную помощь 
на реставрацию храмов и икон, приобретаю 
продукты для воскресных школ. Кроме того, 
много лет дружу с Обществом инвалидов, 
оказываю всемерную помощь домам инвали-
дов… Но считаю, что искренние добрые дела 
любят тишину. 

О развитии родного края
– Кроме экологии, какие ещё проблемы 

в нашем регионе требуют первоочередного 
решения?

– Малый бизнес. Это, прежде всего, ра-
бочие места – кафе, шиномонтажки, ателье, 
магазинчики у дома, которые нуждаются 
в грамотной бюджетной поддержке. Кроме 
того, необходимо вернуть прежний пенсион-
ный возраст – жителям ДФО, как минимум. 
В нашем суровом климате мужчины в сред-
нем не доживают до 65 лет. Возвращение 
«старого» пенсионного возраста было бы 
разумным и справедливым решением.      

– Какая основная цель вашей работы в приро-
доохранной сфере?

– Необходимо стремиться к тому, чтобы респу-
блика стала привлекательной для жизни. Чтобы лю-
дям хотелось остаться здесь, чтобы жители Бурятии 
гордились своей малой Родиной. Условия у нас, ко-
нечно, непростые: резко-континентальный климат, 
теплого моря нет. Зато есть Байкал, наша жемчужи-
на России, уникальный природный объект, требую-
щий бережного обращения.

 – Охрана среды – непростая работа. 
 Вам удается всё задуманное? 

Это сложная, комплексная проблема, ко-
торую я и мои друзья-коллеги решаем уже 
четверть века. Очень многое было сделано. 

Конечно, и на республиканском уровне проводится 
довольно масштабная работа в данном направлении, 
но, как мне кажется, этого недостаточно. Уборка 
берегов волонтерами – это хорошо. Сам принимал уча-
стие в таких акциях. Во время последней мы вывезли 
80 тонн мусора. Но нужны финансовые механизмы, 
которые бы работали на охрану Байкала. Их необходи-
мо запустить на законодательном уровне. 

– Спасибо за интервью.

Я вижу, как 
много работает глава 

Бурятии Алексей Цыденов 
и его команда и как много ими 
сделано для нашей республики. 
Однако, на мой взгляд, именно 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает наиболее 

эффективные пути решения 
проблем во всех сферах 

жизни

О природе
–  Дмитрий Анатольевич, почему вы так много 

сил отдаете охране природы Байкала?

– Мой отец, Анатолий Дмитриевич, в свободное 
от работы время любил бывать в тайге. Он всегда 
очень трепетно относился к природе родного края, 
научил этому меня и моего брата. Поэтому в насто-
ящий момент я так много времени уделяю работе 
в Фонде сохранения Байкала. В этом году мой сын 
пойдёт в первый класс. Его я также учу любить 
и беречь окружающую красоту.

«Сохранить природу 
Байкала, помочь 
бизнесу и вернуть 
прежний 
пенсионный 
возраст!»

Дмитрий Ионин:
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Фото: 123rf.com,
иллюстрация: 
разработано freepik

Почему известный в Бурятии 
предприниматель оставил дело 
всей своей жизни и решил отста-
ивать справедливость в качестве 
члена Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ? 
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сайт

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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